

EL AUTONOMISTA

Periódico de Avisos y Noticias

FRANQUEO
CONCERTADO

PRECIO:

2 pesetas trimestre en toda España

Suplementos ilustrados

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Peligro, núm. 1

LA JORNADA VICTORIOSA DEL DOMINGO

Los distritos de Gerona, Figueras y La Bisbal han triunfado por la República. Los distritos de Torroella de Montgrí, Vilademuls, Pulgencá, Olot y Santa Coloma han dado abundantes sufragios a los candidatos republicanos, lo que hace esperar que en otra lucha serán vencidos el caciquismo, la corrupción y la ignorancia, incorporando aquellos distritos al movimiento general republicano. Gerona está consagrada a la República.

¡Todo es júbilo en la inmortal Gerona!

Después de un combate definitivo, los soldados de la República, los amigos de la libertad, del derecho, de la autonomía y de la justicia, han triunfado heroicamente, sustituyendo la representación parlamentaria del distrito de Gerona, que ostentaba un hombre oscuro, de ideales atávicos, anacrónicos y suicidas, por un ilustre abogado de la causa pública, por un digno defensor de la libertad en todas sus manifestaciones, por un hombre que hará respetar el nombre de Gerona en el ámbito del Congreso, con la nobleza de su gesto y la gallardía de su oratoria.

Imposible reflejar en estas páginas el regocijo, la alegría y el entusiasmo que se nota en el semblante y en el corazón de los gerundenses, por la victoria obtenida últimamente en los comicios.

Aparte singularísimas y no exteriorizadas intenciones de algunos, muy pocos, los republicanos de este distrito electoral se han portado admirablemente, haciéndole teatro de un acontecimiento poco común en este país, donde tantos años de actividad infecunda lo habían entregado completamente en manos de reaccionarios monárquicos, y últimamente depositado en manos de hombres provocativos, regresivos y peligrosos para la pública tranquilidad.

Fernández del Pozo, el hombre de las sublimes concepciones, el incansable trabajador de la libertad, extrayéndola, si preciso fuera, de las mismas profundidades de la tierra para que alumbrase el cerebro de los ciudadanos, ha sido el caudillo que ha dirigido la batalla llevándonos a la victoria.

¡Llor a Fernández del Pozo! nuestro predilecto amigo, nuestro querido maestro.

Cansados, rendidos a la fatiga de estos días, emocionados ante la victoria obtenida, hemos querido

holgar para reanudar nuestro trabajo y alentar de nuevo a nuestros amigos a fin de que prosigan la lucha, que mucho queda por hacer aun después del camino recorrido.

Nosotros no nos adormecemos en nuestro fervoroso entusiasmo ante el avance en nuestras posiciones, ni nos rendimos nunca ante los desastres, como tenemos demostrado. Espíritus reflexivos, serenos, comprendemos que tenemos un deber que cumplir y un compromiso de honor contraído en laborar por la consagración de nuestros sacrosantos ideales y por la confirmación de nuestro arraigo en el distrito, extendiéndolo, además, a todas aquellas comarcas que integran la provincia, aún en poder del caciquismo, de la ignorancia y del fanatismo sus intereses.

Fernández del Pozo ha tenido la virtud de redimir a este distrito; hombre de entendimiento, de voluntad y de elocuencia encantadora, sabrá marchar recto a este objetivo, en cuya obra cooperarán las dignas representaciones de Figueras y La Bisbal, con los ilustres señores Salvatella y Albert triunfantes en aquellos distritos. Ellos serán los apóstoles que buscábamos para conseguir nuestros anhelos.

Conviene que pensemos en esta labor, salvando todos los inconvenientes, no dando lugar a recelos de ninguna clase.

Y como nosotros somos de aquellos que hablamos claro, recordaremos al señor del Pozo, aquellas sublimes palabras del gran Víctor Hugo: «alrededor de un obispo, hay una turba de monaguillos; alrededor de un general hay una bandada de oficiales; toda carrera tiene sus aspirantes que forman el séquito de los que han llegado a su término»; para deducir de esto, que el pueblo no quiere curatos, canongías ni favoritos; que todos los ciudadanos, sin poderes personales intermedios en que se cimienta el caciquismo, puedan

dirigirse al representante, en demanda de justicia de que estén faltados de libertad de que estén exentos y de derechos que tengan holgados.

No van estas palabras para el noble y desinteresado Fernández del Pozo, abogado de los humildes, sino para que repriman sus insanas aspiraciones—si alguno las alimentara—perjudicando los intereses de la libertad y los intereses del distrito, sorprendiendo la fe del diputado, aquellos que por temperamento irreflexivo puedan creerse superiores a sus semejantes que forman región de héroes ignorados en las luchas sociales y políticas.

La República es la legión de los iguales. El triunfo del domingo sólo puede ser piedra de cúpula para la vanidad, pero implica una gran responsabilidad para los que han contribuido a la jornada gloriosa, pensando en la resurrección de Gerona republicana. Estamos todos obligados a una severa disciplina que nos haga dignos de la victoria conquistada, y el que con sus pasiones la perturbe, no habrá querido alzar al señor Fernández del Pozo como símbolo de la Libertad, sino como pedestal sobre que alentar sus ambiciones.

Dichas estas palabras, sin ánimo de aludir a nadie,—que esto está siempre fuera de nuestra imaginación y pensamiento,—hacemos ofrenda de nuestra pluma, de nuestra sangre y siempre de nuestro sacrificio, a todos y a cada uno de nuestros amigos y queridos correligionarios que con nosotros conviven para defender la República, la Libertad y la Justicia para los pueblos.

DARÍO RAHOLA.

Desde Santa Coloma

Hace ya un par de semanas que se encuentra nuevamente en esta ciudad, habiendo terminado la licencia que le fué concedida, el digno Juez de este distrito, don Juan Rodríguez Vargas.

Al regreso de este distinguido y culto funcionario, nuestra imaginación calenturienta ha evocado algo de lo ocurrido cuando por vez primera fué nuestro huésped. Hemos recordado una suplicante visita corporativa y nos ha parecido percibir nuevamente el eco de ciertos comentarios del peor gusto. ¿Y ello por qué? Pues sencilla-

mente, por algo en que el Juez quiso ser Juez y no maniquí de cuatro tonos de capirote. Su recta actitud motivó además algún suelto cobarde y canallesco, por ser anónimo y tendenciosamente perverso.

Algún tiempo después, sin duda porque descubrieran en don Juan a un hombre de entereza y de recta conciencia y también ante la consideración de tener que estar por durante bastante tiempo al frente del Juzgado, los mismos de los comentarios de mal gusto y de las actitudes canallescadas, aquellos caballeres de la visita suplicante, depusieron su actitud, que trocose en deseo de emulación para congraciarse con él, sin duda porque erróneamente creyóse en la virtualidad del halago, aun cuando no fuera más que para evitar la crudeza en la expresión del concepto justo.

Y aquí es lo chocante del caso, pues los que no perdonan al semejante la expresión de su pensamiento, cuando éste está en oposición al suyo, no sólo pretenden congraciarse, sino que tienen a gala precisamente hablar y enaltecer el respeto a la personalidad humana cuando el semejante es un funcionario que ejerce autoridad judicial, sobre todo si tiene que permanecer largo tiempo al frente del Juzgado.

Bien han hecho de todos modos los tales caballeres al cambiar de táctica, sea cual fuere la causa que les haya inducido al cambio, aunque no sea más que aparente.

La personalidad de don Juan Rodríguez Vargas se ha hecho acreedora a todos los respetos y a todos los merecimientos. Su misión como juzgador es perfecta. Las resoluciones que ha dictado desde que está al frente de este Juzgado no han merecido más que plácemes de todos cuantos ansiaban una nueva era en este distrito. Recientemente un asunto de capital importancia ha sido resuelto después de larga tramitación con una competencia y celo verdaderamente ejemplar. La sentencia es un modelo de perfecta adaptación de preceptos y doctrina legal y sus fundamentos son razonamientos de una estructura excepcionalmente sólida. Es la obra de un maestro consumado en el difícil cometido de juzgar. Buena falta hacía, en este distrito de Santa Coloma de Farnés, un Juez tan competente, tan digno y tan laborioso.

Ante este hombre, que no sólo quiere, sino que sabe hacer justicia, tienen que inclinarse y descubrirse todos, absolutamente todos, incluso aquellos que no han podido todavía aprender a respetar voluntariamente a sus semejantes.... cuando éstos no son jueces.

PARA EL DOMINGO día 15, a la una de la TARDE GRAN BANQUETE popular en honor del Diputado a Cortes por Gerona, don Eduardo Fernández del Pozo.

Precio del cubierto: 3'25 Pesetas

Se expenden tarjetas de inscripción en el «Centro de Unión Republicana»

Felicitaciones al señor Fernández del Pozo

En la imposibilidad material de contestar uno por uno los numerosos telegramas de felicitación que el digno Diputado a Cortes por Gerona ha recibido y sigue recibiendo de todos los lugares de España, y estando EL AUTONOMISTA completamente al servicio del señor Fernández del Pozo, publicamos estos telegramas en nuestras páginas, para satisfacción de los interesados y para que nuestros lectores se enteren del prestigio de que goza y de la consideración que merece en todas partes nuestro meritisimo maestro en República,

De Jaén

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Las nobles damas de Gerona, representación augusta de la ciudad inmortal, se dignarán aceptar nuestro saludo reverente. Comprenderán y transmitan a todos la gratitud de nuestras almas por la dulce alegría de que las llena la espléndida victoria que por tu nombre han consagrado los amantes de la causa de la libertad a que con nuestro amor has ofrendado toda tu vida.

Tu esposa e hija,
Teresa y Consuelo.

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Eres para nosotras más que un hermano, un padre. Los que premiando tu acrisolada fe en los destinos del pueblo, te han dado con la victoria esa prueba de amor, más que tus amigos son nuestros hermanos.

Tus hermanas,
Isabel y Gloria.

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Por su triunfo, que es el de la dignidad, la consecuencia y la honradez política, le felicita y abraza su leal amigo,

Antonio Díaz Rodríguez
(Abogado y Secretario judicial).

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Reciba sincera felicitación y cordial abrazo su admirador y amigo,

Eduardo Osuna
(Director de El Liberal, de Jaén)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Entusiasmo delirante noticia espléndida victoria. Regocijo inmenso en mi casa y en la de los amigos. Te felicito al eco de mil cohetes que se están tirando.

Tu mejor amigo,
Ricardo Jugues
(Comandante)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Celebra en el alma su merecido triunfo y le abraza,

Manuel Cañones
(Abogado)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Reciba mi más sincera y cordial enhorabuena,

Manuel Ruiz Córdoba
(Alcalde de Jaén)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Paisanos y admiradores suyos, le felicitan efusivamente por su triunfo merecido por buen patrio y elocuente tribuno.

Enrique Cárdenas y Manuel Sánchez
(Comerciantes)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le abraza a usted y a los valerosos correligionarios gerundenses que han hecho justicia a sus virtudes y merecimientos,

Garca Campos
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le felicitamos vivamente por su triunfo colosal.

Cristino Fernández, Serafín Escalona y Luis Francés
(Industriales y Propietarios)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Enhorabuena efusiva.

Cecilio Benitez
(Ingeniero agrónomo)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Todos conmigo te felicitan y abrazan.

Saturnino Sánchez de la Nieta
(Deán de la Catedral)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Los republicanos jienenses consideran honrados por su merecido triunfo y le envían con el homenaje de sus respetos la expresión más viva de su cordial afecto un estrecho abrazo y un saludo entusiasta a los leales correligionarios de ese distrito y un aplauso a la inmortal Gerona.

La Conjunción Republicano-Socialista

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Su resonante triunfo añade un timbre de gloria a Gerona inmortal. Reciba la más sincera y entusiasta enhorabuena.

Joaquín Galida Hermanos
(Del Comercio)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Envíole con efusivo saludo la más sincera enhorabuena.

Antonio Roldán
(Farmacéutico, Catedrático del Instituto General y Técnico de Jaén y ex Presidente de la Diputación.)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Con verdadero cariño envíole saludo por su glorioso triunfo, abrazándole como maestro ilustre y ofreciendo mis respetos al ilustre pueblo de Gerona, escuela de ciudadanos libres y de gloriosos patriotas.

Antonio Molina
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Habla el alma con voz que comprende la ciudad inmortal. Su ejemplo heroico premiando la virtud y los talentos con que usted representa los ideales del progreso, perdurará en el pensamiento de los leales avivados por la gratitud, que es la santa memoria del corazón. ¡Viva Gerona para la República! ¡Viva su digno representante en Cortes!

Eduardo Solís Rey
(Publicista)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le abraza a Gerona su apasionado amigo y correligionario,

Luis Peralta
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Acepte la expresión de alegría y felicitaciones que inunda mi alma y la de todo Jaén por merecido triunfo, recibiendo fraternal abrazo.

Ignacio Fernández
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le saluda, felicita y abraza expresando a Gerona gratitud y aplauso,

José Calderón
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Republicanos federales abrazan fraternalmente correligionarios distrito Gerona, manifestándoles inextinguible gratitud por haber conseguido glorioso triunfo para nuestro ilustre correligionario, entrañable amigo, intachable ciudadano maestro federalismo Jaén expresa su entusiasmo indescriptible diciendo: ¡Viva Fernández del Pozo! ¡Llor a Gerona!

Manuel Pérez García.—Cayetano Tirado Linares.—José Castilla Navarrientes.—Fernández Ocaña.—García Campos.—Manuel Peralta.—Luis Peralta.—Francisco Zafra.—Miguel García Pérez.—Rosendo Rodríguez.—Manuel Amores.—Luis Francés.—Pedro Expósito.

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Transmita gerundenses efusiva felicitación por su grandioso triunfo. Reciba la mía cariñosísima, Gerona, Jaén está de enhorabuena; alégrese España. ¡Llor a la República!

Antonio Pestaña
(Procurador)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Republicanos Jaén se confiesan orgullosos del honor que los correligionarios gerundenses han hecho confiando representación en Cortes al ilustre Fernández del Pozo y le abrazan rindiendo pleitesía a su admirable civismo. ¡Viva Gerona! ¡Viva Fernández del Pozo!

José Cárdenas, Industrial
E. Solís, Periodista

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le felicito cariñosamente por su brillante y merecido triunfo.

Pedro de las Parras
(Abogado, Director de El Fuero)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Celebro en el alma su triunfo. Le abraza

Herrera Murilla
(Abogado)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le felicitamos por su merecidísimo triunfo que deseábamos vivamente.

Juan Antonio Porra, Comerciante
Ramón González Noguera, Notario

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le felicito entusiastamente y te abraza, considerando propio tu triunfo,

José Puerta
(Médico)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Conjunción Republicana Socialista distrito Martos, aplaude ardentemente el triunfo de su candidatura.

Lorenzo Gómez-Molina Jara

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Te felicita entusiastamente y te abraza, considerando propio tu triunfo,

José Puerta
(Médico)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Reciba mi leal y ardiente saludo. Ya era hora que un pueblo libre supiera recomendar los sacrificios, la dignidad y el talento de un patriota ilustre, amante de la libertad del pueblo y de España.

Pedro Álvarez
(Obrero)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Comunicamos a usted, en nombre del pueblo trabajador, nuestra inmensa satisfacción por su merecido triunfo.—Centro Obrero.

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Satisfacción inmensa ha causado en los compañeros y correligionarios la noticia de su anhelado triunfo. Gerona oficia de providencia para Jaén. Mi alegría es infinita. Acepte mi felicitación y mi abrazo.

José Valverde
(Maestro de Instrucción primaria)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Reciba mi leal y ardiente saludo. Ya era hora que un pueblo libre supiera recomendar los sacrificios, la dignidad y el talento de un patriota ilustre, amante de la libertad del pueblo y de España.

Pedro Álvarez
(Obrero)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Reciba mi más sincera y cordial enhorabuena,

José Vaquero
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le abraza a Gerona su apasionado amigo y correligionario,

José Poveda
(Médico)

De Almería

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

De corazón le felicita su amigo personal,

Fernando Veloso
(Director del Banco Español de Crédito)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Felicítote por merecido triunfo. Justo premio heroica vida consagrada a defensa libertad. Enhorabuena entusiasta.

Mariano García
(Empleado)

De Torredonjimeno (Jaén)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Torredonjimeno siente alegría inmensa por su triunfo. La Conjunción Republicana Socialista bendice a Gerona, escudo sacrosanto de la República, que se honra eligiendo un paladín gloria de España, que enaltecerá la tribuna parlamentaria y sabrá encauzar las orientaciones republicanas hacia un gran partido federalista nacional.

En el homenaje que se le tributa toman parte mujeres y niños, todo un pueblo que tanto le debe y tanto le quiere y tanto confía en usted para redimirse del caciquismo.

Francisco Portillo, por Unión Republicana.—Norberto López, por los Socialistas.—Juan Illana, Presidente Comité Conjunción, distrito de Martos.—Lorenzo Gómez Castro.

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Comunicamos a usted, en nombre del pueblo trabajador, nuestra inmensa satisfacción por su merecido triunfo.—Centro Obrero.

Satisfacción inmensa ha causado en los compañeros y correligionarios la noticia de su anhelado triunfo. Gerona oficia de providencia para Jaén. Mi alegría es infinita. Acepte mi felicitación y mi abrazo.

José Valverde
(Maestro de Instrucción primaria)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Reciba mi leal y ardiente saludo. Ya era hora que un pueblo libre supiera recomendar los sacrificios, la dignidad y el talento de un patriota ilustre, amante de la libertad del pueblo y de España.

Pedro Álvarez
(Obrero)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Reciba mi más sincera y cordial enhorabuena,

José Vaquero
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le abraza a Gerona su apasionado amigo y correligionario,

José Vaquero
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le abraza a Gerona su apasionado amigo y correligionario,

José Vaquero
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le abraza a Gerona su apasionado amigo y correligionario,

José Vaquero
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le abraza a Gerona su apasionado amigo y correligionario,

José Vaquero
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le abraza a Gerona su apasionado amigo y correligionario,

José Vaquero
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le abraza a Gerona su apasionado amigo y correligionario,

José Vaquero
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le abraza a Gerona su apasionado amigo y correligionario,

José Vaquero
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le abraza a Gerona su apasionado amigo y correligionario,

José Vaquero
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le abraza a Gerona su apasionado amigo y correligionario,

José Vaquero
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Le abraza a Gerona su apasionado amigo y correligionario,

José Vaquero
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo Gerona.

Arjona (Jaén)

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Contentísimos por su triunfo. Enviamosle cordial enhorabuena.
Damián Parras y Francisco Balart
(Propietarios)

Valdepeñas de Jaén

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Republicanos Conjunción, Centro Obreiro, Institución libre, numerosos amigos, felicitanle efusivamente por su brillante triunfo, estando reconocidos bravos republicanos de Gerona.

Gregorio Milla.—Ricardo Cobo.—Cándido Campos.—Diego Valderas.—Bernardo Marchal.—Juan Martos.—Pedro Cano.—Mariano Martínez.—Wenceslao Torredejano.—Antonio Galán.—Manuel Ruiz.—Remigio Jiménez.—Diego Mira.—Pedro Valderas.—Desiderio Arias.—Angel Estremera.—Agraciano Arias.—José Poyo.—Tomás Martínez.—José Moral.—Santiago Vidal.—Silverio Mira.—Antonio Peynado.—José Cabrera.—Florencio Revuelta.—Eduardo Milla.—Antonio Escabias.—Rafael Lendinez.—Manuel Escabias.

Navas de San Juan (Jaén)

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Sus correligionarios y amigos de Navas de San Juan, que le estiman y admiran cuanto merece, hacen suyo el triunfo que ha obtenido por el heroico esfuerzo de los republicanos gerundenses. Le abraza en nombre de todos, su amigo y compañero,
Antonio Carrasco de Lasagra
(Abogado)

DE CATALUÑA

Barcelona

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
¡Cuánto disfrutaría mi Vallés ahora! Me llega al alma el sentido recuerdo que le dedica al notificarme su merecida victoria. Reciba usted y los amigos de Gerona, mi cordialísima enhorabuena.
Rosa Puig, viuda de Vallés y Ribot

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Felicito por su brillante triunfo, al consecuente defensor del federalismo.
Julio Marial
(Ex Diputado a Cortes)

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Felicítote por su triunfo.
Juan Riera
(Industrial)

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Su triunfo es justo tributo a los grandes merecimientos que le adornan. Reciba mis plácemes el distrito de Gerona y el amigo.

Doctor Verdagner
Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Indisposición impídeme ir a esa para felicitarle personalmente por su resonante y merecida victoria.
Corbella
(Abogado)

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Le felicito con entusiasmo por su victoria que considero mía, como en mis buenos tiempos de «Ciudadanía».

P. Bertrana
(Publicista)
Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Le felicito cordialmente por su hermoso triunfo, así como a los amigos de Gerona. Estartús, Auguet y demás correligionarios que tan buena labor han sabido realizar.
Joaquín Vilar

San Feliu de Guixols

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Correspondo felicitación celebrando infinitamente su triunfo.
Salvador A bert
(Diputado a Cortes)

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Felicito a usted y distrito por grandioso triunfo obtenido.
José Irla
(Diputado provincial)

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Su triunfo es el de los federales de Cataluña.
B. Durán Juera
(Alcalde)

Figueras

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
El admirable triunfo conseguido por usted, llena de gozo el corazón de su antiguo amigo y ferviente correligionario
José Arderius
(Veterinario)

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Hemos triunfado. Nuestra fraternal amistad será un escudo para la causa de Cataluña y de la República.
Joaquín Salvatella
(Diputado a Cortes)

Puigcerdá

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Su triunfo es el mío, por mutualidad de afectos y de ideales. Enhorabuena al distrito de Gerona.
Isidro Riu
(Diputado provincial)

Rosas

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Felicítote con entusiasmo por merecido triunfo obtenido.
Jacinto Llorens Rahola
(Industrial)

Cassá de la Selva

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Republicanos cassanenses felicitanle triunfo obtenido. Población desborda entusiasmo.
Bosch Codolá
(Alcalde)

Santa Coloma de Farnes

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
La Junta Municipal Republicana de Santa Coloma de Farnés, felicita por su brillante triunfo al ilustre tribuno.
Cubarsí
(Concejal)

Olot

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Reciba felicitación por su triunfo.
Capdevila
(Fabricante)

Palamós

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Republicanos de Palamós felicitanle por su brillante triunfo, resueltos a trabajar a su lado por el dominio del republicanismo de Gerona.
Niceto Casonovas
(Concejal)

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Felicítote cordialmente por su triunfo, rogándole salud y felicite a mis amigos.
Gabriel Parera
(Periodista)

Palafrugell

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Enterado por periódicos de su colosal triunfo, le felicita efusivamente su amigo,
Juan Pons
(Obrero)

Llagostera

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Le felicita por su merecido triunfo, su amigo,
José Coris
(Fabricante y ex diputado provincial)

Tarragona

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Al conocer su merecido triunfo, me complazco en felicitarle y reiterarle mi amistad.
Sixto Villa'ba
(Presidente del «Centro Republicano Radical» y Director de La Voz del Pueblo).

Vidreras

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Al tener noticia de su merecido triunfo, le felicitamos cordialmente haciendo extensiva nuestra felicitación a los ciudadanos y republicanos que han cooperado a la victoria.
Por la Agrupación Republicana Autonomista, de Vidreras: el Presidente, *Francisco Juliá*; el Secretario, *Miguel Espluga*.

Madrid

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Le felicito por su último triunfo en bien de la República y del partido.
Este comité está satisfecho por recaer la representación en correligionarios como usted que poseen mentalidad y nervio para vencer.
Ubaldo Romero Quiñones, publicista.
Eduardo Alonso.—*Leonardo Ibáñez*.—*Crispulo Quiñones*.—*P. del Hoyo*.—(Del Comité Republicano Federal del distrito de Buenavista).

Francisco Caret Vallés
(Continuarán en el próximo número)

Sástago (Zaragoza)

Eduardo Fernández del Pozo
Gerona.
Cariñosamente le felicito por haber salido triunfante el último domingo. Haga el favor de saludar de mi parte a todos los republicanos de Gerona.
Francisco Caret Vallés
(Continuarán en el próximo número)

Batos oficiales de la elección del 8 de Marzo de 1914

DISTRIZO DE GERONA

MUNICIPIOS	Electores	Fernández del Pozo	Iglesias	Ciurana
Aiguaviva	141	1	83	28
Amér	858	218	192	207
Anglés	526	242	223	33
Bescanó	502	115	293	57
Brunola	244	43	140	8
Caldas	561	96	120	12
Campionch	128	32	28	32
Cassá de la Selva	1447	735	258	55
Fornells	185	56	79	21
GERONA	3360	1143	729	537
La Sella	584	82	181	5
Llambillas	117	58	17	31
Palau Sacosta	76	11	45	6
Quart	255	70	26	71
Riudellots	182	62	51	34
Salt	866	348	106	84
San Andrés Salou	87	18	8	37
S. Pedro de Osor	337	139	77	22
Santa Eugenia	123	51	29	23
Susqueda	177	41	100	4
Vilablareix	94	6	22	58
Vilovi	400	52	207	18
TOTALES	11046	3599	2954	1500

EL AUTONOMISTA
Teléfono Peninsular, número 65

A los republicanos de Gerona

Conforme prometimos al empezar el período electoral, EL AUTONOMISTA se publicó diariamente hasta el pasado domingo. Este era nuestro compromiso de honor. Para cumplirlo tuvimos que realizar un verdadero esfuerzo en aras de nuestro ideal. Con entusiasmo nos consagramos a la empresa, a la que aportaron su concurso inestimable escritores meritorios, logrando el aplauso de nuestros queridos correligionarios y de la opinión liberal.

Nos proponíamos continuar publicando diariamente nuestro periódico durante la presente semana, pero el agobio de trabajo que sobre nosotros pesa lo ha impedido, y, por otra parte, queríamos saborear tranquilamente las emociones de la victoria. Sépanlo los que estos días nos preguntan con insistencia por qué razón no sale EL AUTONOMISTA en dicha forma.

Nuestro propósito es publicarlo diariamente sin interrupción, y lo llevaremos a cabo así que la imprenta de este periódico haya sido trasladada a un local adecuado para establecer los talleres y la Redacción, a cuyo objeto estamos haciendo las gestiones debidas.

Ahora lo que precisa es que el público continúe dispensándonos su favor, y que los republicanos nos aporten su concurso, procurando hacer suscripciones para el diario que ha de defender la causa de todos los republicanos y aun de todos los liberales en la ciudad de Gerona.

Si el entusiasmo perdura, como no dudamos, dada la gran victoria alcanzada, si nos vemos secundados por nuestros amigos, no tardará en ser diaria esta tribuna, pues, no menos que los que a ello nos impulsan, lo deseamos nosotros para poder realizar una labor positiva y fecunda encaminada a la difusión de nuestros ideales y a la consolidación de las posiciones en dura pelea conquistadas.

Teatro Principal

Como homenaje al ilustre Diputado a Cortes por Gerona, don Eduardo Fernández del Pozo, la Compañía de Wenceslao Bueno tuvo el acierto de escoger para la función de anoche, el bello drama *El Abuelo*, de Pérez Galdós.

El público que llenava el teatro ovacionó, durante largo rato, al señor Fernández del Pozo, quien agradece conmovido, desde el fondo de su alma, tantas pruebas de simpatía como está recibiendo desde que vino a Gerona para dar comienzo a la campaña electoral. La labor de los intérpretes de *El Abuelo*—que nos es imposible reseñar por falta de espacio, fué muy esmerada. El señor Bueno interpretó magistralmente el papel del león de Albrit, una de las más grandes figuras del teatro español, digna del poder creador de Shakespeare.

Francisco Boxa Divi

El último domingo falleció repentinamente en nuestra ciudad, el honrado industrial y dignísimo correligionario don Francisco Boxa y Divi.

El señor Boxa ha sido un hombre de bien en todo el significado de la palabra, modesto y entusiasta por nuestra causa.

Estaba incorporado siempre en todos los movimientos de opinión favorables a la libertad y a la República. Ha sido un consecuente sostenedor del prestigio de nuestros ideales, y uno de los defensores más acérrimos del «Centro de Unión Republicana», del que fué socio fundador y concurrente cotidiano en las horas que le dejaba libres su trabajo.

Fuó el malogrado señor Boxa uno de los más carísimos amigos de don Eduardo Fernández del Pozo, apoderado suyo en las últimas elecciones conciliares y uno de los que con más fervor trabajaban por el triunfo de su candidatura.

Murió en el campo de batalla, minutos después de haber tomado los poderes para velar por la pureza del sufragio.

El entierro, por las simpatías personales con que contaba el señor Boxa y por las condiciones dolorosas en que traspasó los umbrales de la vida, ha sido el más concurrido de cuantos hemos presenciado en esta ciudad desde nuestra infancia.

Del féretro pendía una hermosa corona, ofrenda del Centro de Unión Republicana.

Concurrieron al luctuoso acto numerosas relaciones particulares y muchos amigos del difunto y una legión de correligionarios con el Diputado por Gerona, don Eduardo Fernández del Pozo.

Por encargo de la familia, porque el pénsame individual habría sido interminable cadena de martirio para los que presidían el duelo, nuestro amigo don Gabriel Gómez agradeció a los asistentes su último tributo al señor Boxa, cuyas virtudes enalteció en sentidísimas palabras.

Enviamos a la señora madre del finado y a sus hermanos y demás familia la sentida expresión de nuestra pena.

¡Descanse en paz!
Imprenta-ELAUTONOMISTA-Gerona

